

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 30 de Mayo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

Déficit de energía sigue

- +No eran "chamarrazo" los apagones provocados por crisis energética que persistirá esta semana
- +Faltan 113 megavatios al día para suplir demanda nacional, debido a paralización de tres plantas

Franceses rechazaron Constitución Europea

- +Es una decisión soberana y democrática, afirma Jacques Chirac

Baja precio del queso

- +El precio del queso bajó al menos cuatro córdobas por libra, a pesar de que la semana pasada los comerciantes de este rubro temían que la tendencia alcista de los productos alimenticios afectara a los derivados de la leche.

Azúcar con sabor amargo en DR-Cafta

- +Un año después de la firma del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica y República Dominicana con Estados Unidos (DR-Cafta, en inglés), su ratificación en el país norteamericano está difícil, principalmente por la presión de su industria azucarera.

El Nuevo Diario

"Odía a la Iglesia"

- + Dice que rencor se lo cultivó el maltrato que le dieron cuando era niño un grupo de monjas en la Iglesia de Las Sierras en Managua
- + Se dejó "enchuchar" porque está dispuesto a asumir las consecuencias de su acción
- + Se mostró tranquilo y sonriente antes de su audiencia preliminar ante el juez

La casa nunca está vacía, y menos el Día de la

- +Nagarato los ha visto crecer a todos en sus 60 años de casados
- +Muchas dificultades, trabajo incesante....."pero si volviera a nacer haría lo mismo

Arteaga: Nada ni nadie me detendrá

- + Coordinador de bancada del FSLN niega haber amenazado, sólo les dijo "que dejaran de atacarlos"
- + Se confirman despidos en la DGI, y René Núñez se niega a que realicen auditorías en la Asamblea

Red pederasta atrapada por una letra "Ñ"

- + Primera pista fue detectada en Toronto, gracias a la identificación de un teclado de computadora
- + Violado "de forma extremadamente brutal y horrorosa"
- + Querían poner dos guarderías, y uno reconoció que el simple roce con un niño lo excitaba

Agustín Jarquín:"Prefabrican los mini apagones"

- + "No hay justificación y el Gobierno colabora con esa medida de miedo ", dice el diputado
- + Asegura que Fenosa tiene iliquidez por otras causas

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Las elecciones primarias

La semana pasada, varias organizaciones cívicas que trabajan por el fortalecimiento de la democracia, apoyadas por el Instituto Republicano Internacional (IRI), presentaron una propuesta de “Ley de Elecciones Primarias y de Autoridades Internas de Partidos Políticos en Nicaragua”. Según lo que se dice en esta propuesta de ley, su objetivo es “promover la democracia interna en el seno de los partidos políticos, permitiendo la mayor participación de sus afiliados y miembros —tanto electores como elegidos— en la elección de las autoridades internas nacionales, departamentales y municipales del partido político correspondiente y de los candidatos a cargos de elección popular para las diferentes elecciones en que participen como partido político o alianza de partidos políticos”.

Se trata de una excelente iniciativa, sin duda, pero condenada al fracaso por ahora, pues quienes la deberían aprobar son los actuales diputados del PLC y el FSLN, o sea los enemigos más encarnizados de cualquier iniciativa para democratizar a los partidos políticos y crear mecanismos de participación popular para salvar y fortalecer la democracia.

Opinión

La Prensa

El Día de las Madres en el ámbito jurídico
Homenaje a todas las madres de Nicaragua
Un recuerdo del mes mayo

El Nuevo Diario

Ampliar, democratizar y popularizar las alianzas (Orlando Núñez)

Hoy en día, repito, vivimos en medio de una coyuntura polarizada, donde cada una de las Nicaragüitas nos parte el corazón, como decía el poeta español de su propia patria. Un bloque político compuesto por la Embajada norteamericana, la presidencia de la república y la élite criolla conservadora. Otro bloque compuesto por las fuerzas mayoritarias, según las últimas elecciones nacionales y municipales, a saber, el Partido Liberal, el Frente Sandinista, la Convergencia (personalidades y partidos de la antigua Unión Nacional Opositora), bloque al que podríamos sumar a la jerarquía católica. Asimismo, podríamos afirmar

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 3 -

que tanto los grupos de la Resistencia Nicaragüense, así como las iglesias evangélicas, también se han alineado en uno u otro bloque. Ahora bien, dado que dichos bloques se reproducen en la población nicaragüense, y dado que los mismos se encarnan en políticas económicas, en decretos presidenciales y en leyes parlamentarias, yo me he atrevido a señalar que existe una verdadera alineación de las fuerzas políticas.

Lo peor que podríamos hacer, si queremos profundizar el debate, es dividir estos bloques entre buenos, malos y feos, sin antes analizar la orientación social que se disputan ambos bloques. Antes bien, deberíamos, despejar las posibilidades de ampliar, democratizar y popularizar aquellas alianzas, como un En cuanto al debate sobre las alianzas, creo que hemos avanzado, los argumentos se multiplican y los epítetos y las descalificaciones personales disminuyen. Yo al menos creo que quienes disienten de mis posiciones, no están debatiendo porque están defendiendo cúpulas o intereses creados, porque así lo sienten con el corazón y así lo piensan con la cabeza. Como intelectual, militante o sociólogo, he aprendido que la gente tiene sus convicciones y puede defender lo que piensa con honradez y respeto. Mecanismo para acercarnos a la famosa unidad nacional que todos pregonamos.

Propuesta nacional para el ahorro de combustible (Carlos Chamorro)

Por qué no empieza el gobierno a promover el uso de vehículos eléctricos y de combustión llamados híbridos que ya están en producción en Japón. De hecho ya fue exhibido en nuestro país. En realidad no me explico que no hayan venido en gran escala, pues son la solución al problema de la contaminación y gasto excesivo de combustible.

En cuanto al transporte público, el problema es esencialmente político social, pues el frente entregó el transporte, como todos sabemos, a esas cooperativas que no hacen absolutamente nada por mejorar el servicio que debiera ser ciertamente subsidiado por la comuna municipal.

El Cafta vendrá a empobrecer aún más a los campesinos (Gustavo Adolfo Vargas)

La mayoría de los pobres del mundo trabajan en el sector agrícola, aproximadamente seis de cada diez; y a veces los más pobres viven en zonas rurales y obtienen sus ingresos de la agricultura. Los expertos consideran que es el sector con más distorsiones en el comercio internacional. La dificultad de alcanzar acuerdos en este campo es sumamente sospechosa.

Los EU subsidian su agricultura doméstica con más de 20 millones de dólares y subvencionan la exportación de sus excedentes. Por medio de otros subterfugios, también lo hacen con otros rubros de su economía violando los Acuerdos Internacionales.

Es por esa razón que los países desarrollados, especialmente los Estados Unidos que pregonan el libre comercio, gastan miles de millones de dólares anuales en subsidios para sus propios agricultores, y no quieren liberar el comercio de productos agrícolas, perjudicando de sobremanera a los países subdesarrollados.

Los subsidios destruyen las ventajas comparativas de los países pobres e impiden que sus campesinos puedan competir ante los precios artificialmente bajos de los productos agrícolas de los países

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 4 -

desarrollados. También provocan inmensos excedentes agrícolas que lanzan al mercado internacional deprimiendo los precios.

Foro de lectores

Que Herty cuente todo

Le sugiero a Herty escribir y colocar en lugar seguro delegando una persona seria y confiable las “cositas” que le sabe a DOS... y que se den a conocer públicamente en caso de que le pase algo.. Porque la verdad es que hoy por hoy con la arrolladora ventaja popular que tiene Herty representa un peligro real para DOS quien no se quedará con los brazos cruzados y ante las posibilidades de una inminente derrota electoral... No vacilara en hacer lo que sea necesario para frenar a Herty... De esta cúpula especialista en conspiración... Todo se puede esperar.

Caricaturas

La Prensa





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

Ejecutivo esperará informe de la OEA antes de diálogo (Pág. 3A)

+Decisión del Ejecutivo es no participar en el diálogo en tanto no se conozca la posición de la OEA sobre la situación política

+Sisep pondrá a prueba estabilidad nacional esta semana, cuando se elija a sus representantes

Montealegre: No volver a los 80(Pág. 3A)

+Ha recorrido 89 municipios del país

Sandinistas desestiman primarias (Pág. 3A)

+Sugieren a organizaciones civiles convertirse en partidos políticos

Ortega: TLC deber ir al diálogo (Pág. 3A)

+El dirigente sandinista Daniel Ortega afirmó ayer que el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Centroamérica y EE.UU., atenta contra la base de desarrollo de los países agropecuarios como Nicaragua.

EEUU. en Día de la Recordación(Pág. 3A)

+Estados Unidos conmemora hoy a los soldados que han caído en combate a lo largo de la historia de ese país, con el Día de la Recordación o "Memorial Day", por lo que la sede de su Embajada estará cerrada

Estudian cambios en la Iglesia Católica (Pág. 5A)

+Managua sería una sola Arquidiócesis

Combo de leyes contra destrucción ambiental (Pág. 6A)

+Se tipificará el delito ambiental y penalizarán la contaminación de las aguas

El Nuevo Diario

No hay elección en Inprur(Pág. 3A)

+ PLC rechaza que decisión obedezca a represalia contra FSLN por la no liberación de Alemán

+ Navarro admite que de apoyar candidatura de Coronel Kautz para el Inprur les implicaría pagar un alto costo político

Conservadores rechazan alianza con APRE (Pág. 3A)

+Las corrientes más fuertes del Partido Conservador (PC) están de acuerdo conque tienen que participar en los comicios nacionales de 2006, bajo su bandera, la casilla verde y el candidato presidencial, independientemente de las alianzas que se establezcan con otras agrupaciones políticas.

Directivos PLC de Jinotega reciben a Montealegre (Pág. 3A)

+Los liberales constitucionalistas del departamento de Jinotega se rebelaron contra la prohibición que les llegó desde El Chile (residencia de Arnoldo Alemán) para que no recibieran al precandidato del PLC, Eduardo Montealegre, quien desde el pasado jueves hizo un recorrido por esta zona del norte del país, la cual finalizó ayer.

Unión Fenosa (Comunicado) (Pág. 3A)

Unión Fenosa comunica a sus clientes que por razones fuera de su control y ajenas de su voluntad , como son el alza de los precios del petróleo y el no reconocimiento de este incremento en los costos de la tarifa , se ve imposibilitada de realizar los pagos totales de las facturas de generación de energía, ya que desde

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 6 -

octubre del año 2004, ha venido financiando los sobrecostos por las alzas en el precio internacional del combustible para la generación eléctrica, que a la fecha representa US\$ 13.5 millones de dólares.

En una fuerte posibilidad que se produzca un déficit de energía durante algunas horas, debido a que una de las empresas de generación de energía suspendió la operación de sus unidades de generación, las cuales producen el 20% de la energía que demanda el país.

Poderes en su hora cero (Pág. 4ª)

+La elección en los próximos días en la Asamblea Nacional de los funcionarios de la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep) y de cinco magistrados del Poder Electoral, pondrá a prueba a las autoridades judiciales, policiales y del Ejército, quienes podrían intervenir en el posible conflicto de intereses entre los poderes Legislativo y Ejecutivo, cuyos representantes se encuentran enfrascados en una férrea lucha por el control institucional. Esa lucha por el control real de Nicaragua surgió cuando los diputados ante la Asamblea Nacional ratificaron las enmiendas a la Carta Fundamental de los nicaragüenses que disminuye al Poder Ejecutivo su ámbito de influencia en el Gobierno, y que abrió una brecha jurídica en el debate político nacional

El calvario de los jubilados (Pág.6A)

- + Largas y penosas filas de ancianos cada vez que “sale el cheque”, pero para los bancos “no son clientes”
- + 130 mil 592 jubilados y pensionados por invalidez existen actualmente en Nicaragua
- + Contrato del INSS con Correos de Nicaragua para que cheques les lleguen a sus casas hasta ahora no ha funcionado

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua